

ESPAÑA

Tormenta en Cifuentes

Madrid. En Cifuentes se ha desencadenado una tremenda tormenta que ha hecho desbordar dos ríos, arrasando los campos y produciendo innumerables perjuicios.

Se aguarda que en Pelayo, Galicia, se estudiará la mejor manera de defender sus costas.

URUGUAY

Candidatos a la presidencia

Montevideo. Se señalaron como candidatos para la futura presidencia de la república a los señores Villacastan, Serrato y Gompostegui.

BRASIL

Anarquista incomunicado

Río Janeiro julio 6. La policía mantiene incomunicado al anarquista español Pablo Rapose.

Otra galería jesuita

En las escabaciones que se hacen en el morro Castellón se ha encontrado otra nueva galería que fue construida por los jesuitas, y que conduce al convento de Ajuda.

Se hallaron en esta galería numerosos huesos humanos.

En Pará se ha votado al mar el nuevo crucero fluvial "Misiones".

ARGENTINA

Para las fiestas francesas

Buenos Aires julio 6. La municipalidad puso a disposición de las sociedades francesas existentes en esta ciudad el parque Lezama, para la celebración de las fiestas del 14 de julio aniversario de la toma de la Bastilla.

Según la última estadística oficial la ciudad de La Plata cuenta con una población de 78242 habitantes hasta el 30 de junio próximo pasado.

CHILE

El Baquedano en las islas Bermudas

Santiago. El buque escuela "Baquedano" permanecerá una semana en las islas Bermudas, después de lo cual seguirá viaje con dirección a las islas Filipinas.

Felicitaciones al ejército

El capitán del ejército peruano, Jara, después de su llegada a Lima a manda un cablegrama felicitando al ejército chileno por su buena organización y disciplina, se le ha contestado de una manera entusiasta.

Ministro de España

Se ha nombrado como ministro de España en Chile al señor Juan Donoso.

Presidente del senado

Ayer después de sesionar el senado, el comité acordó elegir presidente del senado al señor Larcaño, vicepresidente a uno de los senadores del partido conservador.

Se asegura que Puga Borne pasará a ocupar una de las carteras del nuevo ministerio.

Tratado extradición

Se han acordado las bases definitivas del tratado de extradición que se celebra con la república Argentina.

Negociado bancario

Han enviado del Banco Alemán del Valparaíso a Lima la cantidad de 268,000 pesos chilenos en oro, para que los refunden en libras peruanas.

El vapor "Santiago" ha zarpado de Iquique conduciendo con esta dirección, a once enfermos debidos al abuso de bebidas alcohólicas.

En la Bolsa sigue la alza general de valores en papel.

De Iquique zapa hoy el vapor "Palena" con dirección a Panamá.

Llegarán a ese puerto los vapores siguientes, el "Imperial" el día 7, precedente de Eten; el "California" el día 12, de la misma procedencia, y el "Guatemala" que llegará también, el día 12, de Panamá.

PERU

Llegada del presidente

Lima. Llegó al Callao el presidente de la república señor don Carlos Olayo a bordo del "Iquitos" a las 12 media, fueron de esta capital a recibirlo en aquel puerto el gabinete, el jefe de la cámara, los comités de bienvenida y mucha gente; un gran número de señores, que se habían reunido a esta ciudad, recibieron con muestras de viva simpatía y estimación y fué objeto de una manifestación popular.

Se dirigió después al Callao en un coche acompañado del alcaide del Callao.

Se pronunciaron muchos discursos de bienvenida, felicitándolo por el viaje sin incidentes que ha llevado.

La muerte del senador Fernández

Los detalles que se dan de la muerte del senador coronel Hilario Fernández, son muy tristes. Cuarenta y dos horas después que murió lo encontró su hijo quien se quedó contemplando el cadáver todo el día, reducido por la sed se arrastró apenas hasta un riachuelo que corría cerca de su casa y murió al tiempo de beber.

TACNA

Mr. Lutz llamado por el gobierno

El vicecónsul de Estados Unidos en Arica Mr. Lutz, fué llamado por su

gobierno, quedando en su lugar con carácter interino Mr. Tomás Bradley.

Vapor al sud

El vapor "Santiago" pasó al sud el día de ayer, rehusando recibir carga de Arica, por estar completamente lleno.

Fallecimientos

Fallecieron en esta ciudad el señor Santiago Idiáquez, ciudadano boliviano y Julián Zelleruelo, a quien se le hizo en sus funerales los honores correspondientes al grado de mayor, por haber sido jubilado en dicho grado.

La viruela

Se ha declarado la viruela en esta capital con carácter epidémico, que va recorriendo cada vez más.

Llegó procedente de La Paz el señor Juan Linford

El balance efectuado en el Banco Mercantil fué espléndido, dando algunas ganancias de consideración.

Anoche llegó a ésta el ingeniero peruano Rodríguez, que viene a estudiar las aguas de Sama.

INTERIOR

POTOSI

Potosí, julio 6. El día 3, a las 11 y media de la mañana, falleció subitamente el señor Daniel Valda, víctima de un ataque de congestión cerosa al cerebro. La muerte sorprendió a este caballero cuando traía bajaba en el escritorio del tesoro público.

PROVINCIAS

Sorata, julio 6. Anoche, en el Hotel, mató a Luis Machicado, con un tiro de revolver, el joven Guillermo Delgado, que se halla preso.

Este acontecimiento es una desgracia tanto más lamentable, cuanto ha sido un hecho enteramente casual.

Delgado es un joven de conducta moral irreprochable y no se tiene conocimiento de ningún antecedente de enemistad.



Anoche tuvo junta general la sociedad de beneficencia española para elegir secretario y tesoro. De la votación resulta reelegido secretario el señor Francisco Beltrán y tesoro el señor Rafael Ortiz.

Los iniciadores del Thunder's football club, celebraron ayer su primera sesión constituyendo su cuerpo directivo en la siguiente forma: presidente, Enrique Sanjinés; vice, Hugo Bustillos; secretario, Juan Koster; tesoro, Alfonso Vilenzuela; capitán, Augusto Cusicanqui.

En el local del tiro al blanco hubo ayer una reunión de amigos, cuya nota característica fué el alegre bullicio de las francas expansiones.

Venido al mundo hace ocho meses, Federico Alberto Carlos, vástago de los esposos Manuel Alberto Cornejo y Alicia Ballivián de Cornejo, falleció en el mueren con las primeras ráfagas frías e ingratas las nacientes delicadas plantas, doblegadas al primer empuje.

El pequeño cadáver fué sepultado ayer tarde.

The Junior's Football Club, celebrando el primer aniversario de su fundación, ha preparado un match que se efectuará en el field del Bolivian Rangers el día 9 del presente mes. Para este acto, el señor Salomón Alexander ha recibido la siguiente nota: La juventud que compone el "The Junior's Football Club, atendiendo a su entusiasmo por el progreso social, ha tenido a bien nombrarlo su padrino para la celebración del match que con motivo de su primer aniversario se verificará el domingo 9 del presente.

Esporan de su galantería que aceptará U. este nombramiento que honrará a nuestra sociedad. La Paz, julio de 1905.

Ha llegado don Alfredo Ascarrunz que fué a sus propiedades de Yungas.

Está en esta ciudad don Luis Urrutia, con negocios particulares.

Ayer lo vimos en la plaza al señor ministro de colonias don Manuel Vicente Ballivián, que ha enfermado un solo día.

Ayer salieron con dirección a Otaña don Eduardo Perou y don Emilio Zalles.

El señor Arturo Prudencio ha obtenido licencia final en el ejército boliviano y está de paisano.

Los clubs de football se preparan para entrar en el concurso que en este mes se ha de realizar, disputándose la copa ofrecida por el concejo municipal.

En "El Ruedo" de Arequipa encontramos lo siguiente:

Distinguido huésped.—Hemos sido gratamente impresionados con la visita que se ha dignado hacernos hoy el distinguido poeta y hombre público boliviano, estimado amigo nuestro, señor

Sixto López Ballesteros, llegado ayer de la ciudad de La Paz.

El señor Ballesteros, hombre culto y simpático, está de paso a Tacna y permanecerá aquí dos días.

Se halla alojado en el Hotel Continental.

Nos es grato saludar al digno amigo y cumplido caballero.

Circula la siguiente tarjeta de invitación:

Los socios del "Junior's Football Club" tienen el agrado de invitar a usted a presenciar el match, que en celebración de su primer aniversario se verificará el domingo 9 del corriente a las 1 y 30 p. m. en el local del Bolivian Rangers. La Paz, julio 7 de 1905. Deseamos completo éxito a este simpático grupo de jóvenes.

En un periódico alemán que el pie inglés ha aumentado en el curso del siglo XIX. Los viejos poetas, afirman este período, celebraban la pequeñez del pie de las damas inglesas. Este elogio verídico en otro tiempo, no lo es hoy. La caza, el golfo, el ciclismo, el patinaje y tantos otros ejercicios gimnásticos en buga hoy, han fortificado, pero alargado exageradamente, estas extremidades de las cuales se hacía poco uso.

Entregada a todo género de sports, dedicada desde su edad temprana a toda clase de atletismo, la molerna inglesa ha cambiado su pie fino, elegante, airoso y delicado de marquesa, por el pie robusto y musculoso de Diana, que después de todo, era una Diana. En América y en Francia también ha aumentado la longitud del pie; en Alemania, ha permanecido el mismo, siempre grande, incompatible.

PALABRAS LIBRES

La banquete-mamá

—Amigo mío—me dijo don Pedro—me marchó.

—Y por qué don Pedro—repuse—cuando parecía tan satisfecho acá. Me dijo Ud. que el clima le agradaba, que el aire de estas sierras entonaba sus pulmones

—Efectivamente—contestó mi interlocutor—pero que quiere Ud. Hay motivos superiores que me obligan a ello, así que aprovecho la ocasión para despedirme de Ud. porque me iré cuando menos se lo figuren, de fuga, como si fuera un pájaro gordo, un estafador, un... cualquier cosa.

—Sabe Ud. que despierta mi curiosidad—exclamé—¿No quiere confiarme la razón por la que piensa alzar el vuelo de esa manera?

—Lo será franco—respondió don Pedro—; pero confío en su discreción.

Apenas llegué fuí obsequiado con un banquete de suscripción que me halagó sobre manera, porque me hizo pensar que yo había sido simpático a la buena sociedad del país. Como puede Ud suponer, me vi obligado a responder la manifestación con otro banquete, que dicho sea de paso, me costó un dínaral, sin embargo de la pésima calidad de los platos y del poco gusto que desplegó el maître d' hotel. Por supuesto, mi satisfacción disminuyó enormemente y entonces, recién entonces, noté que en esta ciudad en particular y en Bolivia en general, existe una plaga económica tan grave como el curso forzoso de los billetes, tan peligroso como la peste bubónica que anduvo cerca de nosotros.... Es la banquete mamá.... la fiebre de los banquetes.

Ud se habrá apercibido de que en este período eminentemente gastronómico las obesidades se prodigan. La obesidad ha llegado a ser casi una condición indispensable para la vida pública. Un ministro que no sea obeso no tiene autoridad, un diputado que no luzca un magnífico abdomen no merece ningún respeto.... Por eso es que en las cámaras los plétóricos, los hidrópicos, los obesos constituyen la mayoría y se imponen sobre los enjutos, los flacos, los esqueléticos. Ahora bien, esos vientres se forman en los banquetes que a diario se dan. Todos los hombres en cuestión, nutrilos con pollos, con pavos, con cerdos trufados y con piernitas de ternera; que beben Barsac, Chateau-Iqueur y Lafite segur llegan a una exhuberancia que tiene su punto culminante en el abdomen. No parece sino que hubieran organizado una "sociedad cooperativa de banquetes, ilimitada".

Lo sociedad de que hablamos se descompone de una manera muy curiosa. En primer lugar tiene Ud. los hoteleros que hacen su agosto y consiguientemente pagan a los iniciadores de banquetes o al menos los estimulan y premian; en segundo, los iniciadores, que son sujetos dignos de estudio porque casi llegan a ser profesionales. Para ser iniciado no se necesita más que un cuadernillo de papel en el que se haya escrito una lista de individuos, y un lapiz. El iniciador recoge las cuotas, organiza la comida y saca libre su asiento amén de lo más tierno de las aves azadas y de lo más ahejo de los vinos. Cada banquete supone otro u otros en reciprocidad y el iniciador que-

NO PIERDAN TIEMPO!

Acudan pronto, que al acreditado establecimiento—

"LA MASCOTA" situado en la Calle del Mercado, número 81, reaba de llegar un selecto surtido de casimires franceses é ingleses, cu os precios son baratísimos.

La Paz, Junio 21 de 1905.

REINOSO HERMANOS

da furo con el nombre publico obsequiado.

Don Pedro abrió una magnífica cigarrera de cuero de rusia y después de ofrecarme un perfumado cigarrillo, de encender el suyo y arrojar una bocanada de humo, continuó—

—Ahí tiene Ud. la razón por la que me voy. En el espacio de un mes he sido buscado para diez banquetes, sin que me hubiera sido posible aducir excusa alguna. En cada banquete el precio de la cuota era de veinticinco bolivianos, así que diez banquetes me han costado en el espacio de un mes, doscientos cincuenta bolivianos, omitiendo el precio de las drogas necesarias para salvar de un cólico y cinco indigestiones.

Esto es atroz! Si uno llega banquete, si uno se marcha banquete, si uno se casa banquete, si uno nace banquete y si uno se muere banquete.

Hay banquetes políticos, parlamentarios, diplomáticos, financieros, médicos, jurídicos, militares, eclesiásticos, amorosos, balísticos, filarmónicos y poéticos. Es una plaga, una peste! y la pagar indefectiblemente el bolsillo y el estómago.

Por eso me voy amigo mío, de fuga, como si fuera un estafador, para que no me den... el banquete de despedida.

En Paz, 1905.

Armando Chirveches.

JUDICIAL

Corte superior.—Despacho del día 5 de julio

Se recibió la causa a prueba con el término de ocho días, en la recusación de Emilio Alcázar contra el señor juez de partido 2º de la capital

Se confirmó el auto dictado por el juez 1º de partido, en el seguido por Benjamin Torrelio y Manuel Martínez con la Compañía Corocoro de Bolivia, sobre adjudicación de pertenencias mineras.

Se reguló en 6 Bs. el honorario de abogado y en la cuarta parte el salario de procurador, en el seguido por Daniel R. Makintosh con Leónidas Delgado, sobre nulidad de un contrato.

Se concedió el recurso de nulidad en el seguido por Mariano Luján con Manuela Arcaya, sobre derecho de propiedad.

Se reguló en Bs. 6 el honorario de abogado y en la cuarta parte el salario de procurador, en el seguido por Juliana Sanjinés con José Manuel, Eufracia y Remedios Sanjinés, sobre nulidad de testamento.

Se concedió el recurso de nulidad en el seguido por los comunarios de Ohurillanga con Juan Melgarejo, sobre nulidad de contrato.

Se aprobó la sentencia del juez cuarto de partido, en el seguido contra Manuel Soria y cómplices por el delito de tentativa de asesinato.

Se devolvieron los testimonios del criminal seguido contra Martina Camacho por el delito de cobre indebido de derechos.

Se señaló el 10 de agosto para el tribunal correccional contra el fiscal de partido de Larecaja doctor Urbano Vargas por exceso de poder.

Se aprobó la sentencia del juez tercero de partido en el criminal seguido contra Gregorio Mendoza por robo.

Se señaló el día 29 del presente para el tribunal correccional contra el Parroquial tercero de Carabuco Casiano A. Cásdenas por cobre indebido de multas.

Iguamente se señaló el 19 del presente para juzgar al juez instructor de Muñecas por el delito de abuso de autoridad.

Se confirmó la sentencia del juez de partido de Cmasuyos en el seguido contra Mariano Quspe por el delito de homicidio.

VARIAS

Asociación universitaria. El miércoles en la tarde tuvo lugar la 4ª sesión de la Asociación Universitaria, con objeto de posesionar al nuevo Comité Directivo organizado conforme a los estatutos aprobados y ele-

gir el Directorio titular, menadas las funciones del nombrado ad-hoc.

Los nuevos representantes que formaban un cuadro de mas de 30, constituyeron el Directorio en la forma siguiente: Presidente, Tomás Manuel, Ello; Vice, José Balanza; Secretario, Abdón Salinas, de las facultades de Derecho, Medicina y Teología respectivamente. El nombramiento de las comisiones se hará en la próxima sesión, juntamente con el del Tesorero.

Banco Industrial

Se convoca a los señores accionistas de este Banco a la junta general ordinaria que tendrá el día 22 de los corrientes horas 3 p. m. en el local de la oficina.

La Paz, 6 de julio de 1905.

H. GUTIERREZ.

Director Gerente.

Prefectura

Sucre, 20 de junio de 1905. Señor prefecto del departamento La Paz

Señor:

Para los fines de ley trascribo a Ud. el siguiente auto dictado por esta corporación. "Tribunal nacional de cuentas, Sucre junio 14 de 1905. Vistos y constando de la diligencia sentada por el corregidor del puerto de Guaqui, que el cuentadante Donato Solares se encuentra en la república del Perú, no habiendo sido por esta causa notificado con el pliego original de observaciones deducido a su cuenta de la aduana nacional de Villa-Bella por la gestión de 1,902 de conformidad con lo dispuesto por el artículo 42 del decreto reglamentario de 5 de mayo 1884, librese edicto convocatorio para que en el término de sesenta días desde su publicación en la ciudad de La Paz, última residencia de Donato Solares, se presente éste a deducir sus defensas, bajo la conminatoria de proseguir los trámites del juicio en su rebeldía. Tómese razón y transcribese el presente auto al señor prefecto de La Paz, adjuntándole el edicto que se ordena para su publicación en un periódico de esa ciudad, recomendando al mismo tiempo remita un ejemplar que debe adherirse al expediente. Buitrago, Calvo, Moscoso. Proveído. José L. Raña, Secretario".

Que trascribo a U. incluyéndole el edicto convocatorio para su publicación en la prensa é insinuando al propio tiempo a esa prefectura, se digne remitir un ejemplar para arrimarlo al expediente.

Saludo al señor prefecto con toda consideración, ropitiéndome su atento y seguro servidor—

José María Buitrago

EDICTO

José María Buitrago, M. Enrique Calvo y Octavio Moscoso, presidente y vocales del tribunal nacional de cuentas.

Por el preseteu edicto, llaman y emplazan al señor Donato Solares, para que en el término de sesenta días desde su publicación en la ciudad de La Paz última residencia de éste, se presente a deducir sus defensas en el juicio de cuentas que se le sigue como administrador de la aduana nacional de Villa-Bella en la gestión de 1902, bajo la conminatoria de seguirse los trámites del juicio en su rebeldía de conformidad a lo dispuesto por el artículo 38 del decreto reglamentario de 5 mayo de 1884.

Es librado el presente edicto en Sucre a 20 de junio de 1905.

José María Buitrago,

M. Enrique Calvo,

Octavio Moscoso.

José L. Raña,

Secretario.

Prefectura y comandancia general del departamento, a 30 de junio de 1905. Cúmplase y publíquese por la prensa conjuntamente con el edicto.

Prudencio,

Es conforme—

J. R. Estensoro,

Secretario de la prefectura y comandancia general del departamento.

SE OFRECE

Dinero á intereses módicos. Referencias; Calle Chirinos No. 103